

INFORMACION TELEGRAFICA

De política

Madrid 24—10.

Presupuestos

Subcomisión que entiende presupuesto de Marina, se hoy a petición del diputado Cádiz Sr. Viesca.

Sr. Moret informará ante la

Fallecimiento

Ministro de Instrucción Pú. Sr. Jimeno, no pudo asistir a su despacho oficial ni a las sesiones de las Cámaras, por haber fallecido un nietecito suyo.

Movilización militar

circulan rumores insistentes, que con motivo de los sucesos Marruecos, el ministro de Marina, Sr. Alvarado, ha dispuesto movilización de 1.500 hombres de Marina que se concentrarán en Cádiz después de zarpar para Tánger al primer aviso.

Nombramiento

Se da como probable el nombramiento de Sr. Marqués del Real Teniente, vicealmirante de la Armada, al cargo de capitán general del departamento marítimo de

Madrid 24—10'30.

Noticias de Marruecos

Telegrafían de Cádiz comunicando extensas noticias relacionadas con los sucesos de Marruecos, que han suministrado pasajeros del vapor correo Tánger.

Entre otras cosas refieren que la colonia española ha producido extraordinaria alegría la llegada de los barcos de guerra españoles.

Los tripulantes de nuestros barcos de guerra, al desembarcar por las calles de Tánger, haciendo inequívocas demostraciones de la simpatía que inspiran

los días que el cuerpo diplomático se ocupa de la organización de la policía en aquel imperio, a lo que se oponen resueltamente el Raisuli, pues a los numerosos partidarios con que contaba se han sumado muchos que antes le eran hostiles y que simpatizan con la idea de

el establecimiento de la república.

En Tánger que las naciones acordado que Francia y España serán las que intervengan en los asuntos de Marruecos, y Inglaterra quedará en expectación, interviniendo también si es necesario.

El vapor Rabat con pasajeros para el ministro de Es-

telegramas procedentes de Madrid dan cuenta de que el Roghi ordenado a sus secuaces que se la kábila de Benisicar, en nuestra plaza de Melilla.

El general Marina, gobernador militar de dicha plaza, ha dado órdenes oportunas en previsión de nuevos acontecimientos.

durante toda la tarde de ayer se estado escuchando vivísimo hacia las kábilas de Fraja y Benisicar.

Los moros no han concurrido al mercado.

Madrid 24—10'50.

Guisasola a Sevilla

Se da como seguro que el arzobispo de Valencia, Sr. Guisasola,

permutará con el cardenal Herrera, arzobispo de Sevilla.

Besada helicoso

El ex-ministro Sr. González Besada, no oculta su gran disgusto por la actitud, que él califica de inusitada, del Sr. Maura.

Muéstrase verdaderamente irritadísimo, proponiéndose combatirlo.

La política

Siguen predominando las noticias de carácter político, reinando verdadera incertidumbre respecto al porvenir de la actual situación.

Mientras unos creen que al aprobarse los presupuestos caerán estrepitosamente los liberales, por la falta de conexión en la mayoría, entregándose el poder a los conservadores, otros creen que, normalizada la situación económica, los liberales se asegurarán por bastante tiempo más.

Madrid 24—11'15.

Los Presupuestos

Esta tarde se pondrá a discusión en el Congreso el presupuesto del Ministerio de Gracia y Justicia.

Consumos

La Comisión parlamentaria que entiende en el proyecto de ley para la supresión del impuesto de Consumos, encuentra serias dificultades para dar su dictamen.

Madrid 24—11'40.

En el Senado

En la alta Cámara comenzará esta tarde a discutirse el dictamen sobre la totalidad de los presupuestos, nombrándose las comisiones que han de dictaminar sobre los parciales de cada Ministerio.

Contra Salmerón

Los individuos del partido republicano, que son partidarios de la antisolidaridad, han entregado al Sr. Salmerón un mensaje de protesta contra su conducta política como jefe del partido.

Batallón sobre las armas

En Ceuta se encuentra un batallón de aquella guarnición sobre las armas, dispuesto a traspasar la línea neutral del campo fronterizo e intervenir en los asuntos de Marruecos si el giro que tomen los mismos lo hiciesen necesario.

Madrid 24—13'30.

La ley de Asociaciones

El Gobierno está resueltamente decidido a que el lunes próximo empiece en el Congreso la discusión del proyecto de ley sobre Asociaciones religiosas.

Interior

Madrid 24—10'50.

Huelga terminada

Comunican de Valencia que la huelga de estudiantes ha sido solucionada satisfactoriamente, asistiendo ya todos a sus respectivas aulas.

Madrid 24—12'20.

Armijo indispuerto

El expresidente del Congreso, Sr. Marqués de la Vega de Armijo, se encuentra ligeramente indispuerto, por cuya razón se ve imposibilitado de asistir a las sesiones de Cortés.

El Rey se divierte

S. M. el Rey D. Alfonso se dis-

pone a marchar a otra cacería que se verificará en la Ventosilla.

Le acompañarán el Marqués de la Mina, el Duque de Sotomayor y otros altos "personajes" palatinos.

Madrid 24—13.

El bandolerismo

Telegrafían de Huesca dando cuenta de que en aquella provincia han aparecido varias partidas de bandoleros que están cometiendo toda clase de desmanes por los campos.

La benemérita trabaja activamente para darles caza.

Incendio

En Sopuerta un voraz incendio ha destruido por completo el edificio de las Escuelas públicas.

Afortunadamente no hay que lamentar desgracias personales.

Extranjero

Madrid 24—11'15.

Escuadrón desertado

Telegramas de San Petersburgo dan cuenta de la desertión de un escuadrón ruso.

El Gobierno da ordenes para la captura de sus individuos.

Madrid 24—13.

Tormenta

Telegramas de Montreal dan cuenta de que una tormenta horrrorosa ha arrasado completamente la región llamada «Lagos Canadienses».

El Rey de Grecia en el Vaticano

Según noticias que llegan de Roma, el Rey de Grecia, que, como ya telegrafié, ha llegado a aquella capital, ha visitado a Su Santidad Pío X.

La entrevista fué muy afectuosa.

Madrid 24—13'15.

Los republicanos portugueses

Los republicanos de O'Porto según noticias que han llegado de aquella capital, están celebrando constantes mítins y excitando a las masas a una rebelión contra la monarquía.

El Gobierno, sumamente preocupado por estos acontecimientos adopta precauciones ante el temor de que la excisión cunda a las demás provincias del vecino reino.

Alemania ante Marruecos

Los periódicos de Berlín recién llegados acusan la impresión de que el Gobierno de Alemania se pondrá resueltamente a que se hagan desembarcos de tropas en Tánger con motivo de los sucesos de Marruecos.

Esta actitud del Gobierno de Alemania, complicará más la solución de los asuntos de aquel imperio.

EL CORRESPONSAL.

Clinica especial de enfermedades de los ojos

D. Cayo Alvarado

Profesor libre de Oftalmología, Médico Oculista honorario de los establecimientos de beneficencia Municipal y Provincial de Salamanca.

Pone en conocimiento de los enfermos de los ojos que necesitan consultar, que habiendo sido llamado por algunos que desean operarse de cataratas y de otros padecimientos, permanecerá en Badajoz, del 1 al 17 de Diciembre, hospedándose en el Hotel Paris; y en Don Benito, del 17 de Diciembre, al 2 de Enero, en la fonda de Francisco Granados, Plaza, 7.

Los cambios con Portugal.

En Lisboa: 835.—829, el duro.
En Badajoz: "La Camelia", 840.—827, el duro.

En la Diputación

A las tres y media, bajo la presidencia del Sr. Gobernador y con asistencia de los Diputados Sres. Navarro, Albarrán, Fernández Amaya, Fernández Blanco, Cortés, Bravo, Zapata, Montero (F.), Gómez, Cámara, Claros, Vázquez, Montero (J.), Balmaseda, Mira, Coronado y Márquez.

Leída el acta de la anterior fué aprobada.

Por el Sr. Gobernador se preguntó que cuántas sesiones ha de celebrarse la Diputación en el actual semestre, y se acordó que fueran seis.

Se dió cuenta del fallecimiento del diputado D. Sancho Amigo, y a propuesta del Sr. Navarro, se acordó por unanimidad que constara en acta el sentimiento con que la Corporación había tenido noticia de dicho fallecimiento.

El Sr. Gobernador indica para que formen parte de la Comisión que ha de informar el proyecto de presupuesto, a los diputados señores Vázquez Fernández Blanco, Albarrán, Cortés y Zapata, y así se acuerda por unanimidad.

El Sr. Navarro propone se declare urgente la discusión de los presupuestos, y que continúe por tanto la sesión a las nueve de la noche, en vez de que quede el informe sobre la mesa veinticuatro horas, fundándose la declaración de urgencia, en haber sido reclamados por el Ministerio dichos presupuestos, y así se acuerda, suspendiéndose la sesión para continuarla a la hora indicada.

En virtud del acuerdo tomado por la Diputación, de que continúe la sesión a las nueve de la noche, se ha reunido esta tarde la Comisión de presupuestos, a fin de redactar dictamen en el proyecto correspondiente.

NO HAY Zapatería que sirva mejor y más pronto a sus parroquianos que la de los señores Hijos de Cordero.—Meléndez Valdés 6.—Badajoz.

Noticias

En una de las corridas que en el próximo año se darán en nuestro circo taurino, es casi seguro actúe como único espada el simpático y valiente novillero Ramón Taroda, Alhameño.

Este diestro, además de los muchos y ventajosos ajustes que está haciendo, ha sido recientemente contratado para torear en la plaza de Lisboa una corrida, la cual se verificará en el próximo año de 1907.

Mañana Dios mediante es el día señalado para la elección de una senadora del Reino y dejo aquí la

para que el trust carlista-liberal publicano nos dé cuenta de la decisión que recibirán las oposiciones.

Para mí y para todo el que tiene sentido común que es el menor de los sentidos, es que las oposiciones no se ponen las

Hay cosas que es preciso tomar

las como las coplas de Calaino y si fuera verano, con el



porque es cosa de echarse aire por lo fogoso del asunto.

Más resulte lo que resulte Guadiana no trae agua para ahogar a D. Ernesto y apostaría una taza del auténtico café torrefacto de La Estrella que mañana está nublado y se eclipsa el



La fortaleza del tejado de El noble amigo, que tanto llamó la atención a un periódico el día del estreno, se debe únicamente al podes de Coñac del Caballo Verde consumido durante la construcción.

Arrendamiento

A partir de San Miguel del año próximo de 1907 se arrienda el aprovechamiento de yerbas, pastos y frutos de bellota de la dehesa denominada "El Tesorero", término de esta ciudad, a la que atraviesa el Río Gévora y la carretera que conduce a Alburquerque.

Para tratar del arriendo con su dueño D. Manuel Cejuela, que habita en Madrid, calle Orfila núm. 6, ó con su Administrador en Badajoz, el Procurador D. Miguel Durán Cienfuegos.

Pedagogía

Se ha puesto a la venta en la Imprenta La Económica, Meléndez Valdés, 17, al precio de 2'50 pts. ejemplar, la nueva obra de Pedagogía, escrita con arreglo al programa oficial de esta provincia.

Pesini Hermanos Fabrica de aserrar maderas.—(Véase anuncio en 4.ª plana).

Máximo Gaspar Carranzo

Lecciones de solfeo, violín, piano y guitarra, a precios económicos, en casa ó a domicilio.

Se afinan pianos y manubrios.

San Pedro Alcántara, 27, 2.ª.—Badajoz



TINTAS "PELIKAN"

LAS MEJORES DEL MUNDO!

De estas tintas se fabrican cuatro calidades diferentes, a saber:

Núm. 2001 Negra fija inalterable.

Núm. 3001 Rojiza-negra, para copiar.

Núm. 4001 Azul-negra fija, para escribir.

Núm. 5001 Azul negro combinada, para escribir y copiar.

Las cuatro clases citadas, en botellas de á litro, medio, y un cuarto, se expenden en

LA ECONOMICA

IMPRENTA Y PAPELERIA

17, Meléndez Valdés 17.

BADAJOZ



SÁBADOS LITERARIOS

NOVELA CORTA

PADRE EGOISTA

I

Era D. Anselmo un viejo, capaz de sacrificar a sus afecciones más caras con tal de que reportara a su sordida ambición algún beneficio.

Tenia una hija de diez y ocho años, llamada Paula, hermosa hasta el extremo de suggestionar a los corazones más apáticos en las lides del amor; hermosa en fin como el sueño de un ángel si soñar puede un ser alado.

La joven sostenía relaciones amorosas con un apuesto y digno oficial del Ejército que la adoraba y a quien ella correspondía con delirio: estas relaciones las conocía el padre de Paula y nada dijo, si bien lamentaba con toda su alma, no fuera el elegido de su hija un archimillonario que al fin y al cabo un Crespo por yerno, no le permitiría trabajar.

—¿Quién sabe!—se decía,—mi chica, es un prodigio de belleza y juventud; tengamos esperanzas; acaso surja, de la noche a la mañana, algún potentado... ¡Pobre teniente entonces!

D. Anselmo iba diariamente al escritorio de una casa de banca donde le daban diez y siete duros mensuales, cantidad que le parecía harto insignificante para vivir en ese mentidero llamado Madrid con todas sus tentaciones.

—La vida es carísima, papá—solía decir Paula que era la modestia personificada—¿A qué este lujo para mí?; yo tengo bastante con un traje sencillo y limpio...

—Sí—replicaba el padre—ya sé que eres como los chorros del oro.

—(¿...?)
—Hay que vestir bien, con lujo...; yo me sacrifico gustoso con tal de que lleves lo que mereces.

—Gracias, papá; pero es muy poco lo que tenemos y si sigues así, me veré en la precisión de despedir a la vieja Mónica y lo sentiría, pues que la quiero como si fuera algo mío...

—¡Despedir a la criada! ¿estás loca?

—Pero, papá, si tú no sabes los apuros que pasó con tantos gastos y tan poco dinero...; tú no tienes idea de lo que cuesta la vida; pagar la casa y sostener a la doméstica... y encima de todo esto, quieres que vista como las del Sr. Sanhina que es Jefe de un negociado con 6.000 pesetas anuales... y nosotros...

—¡Silencio, Paula, tu padre sabe lo que se hace!

El viejo impulsaba, como se ve a su hija hacia el lujo; no por halagarla, ¡oh no, Dios mío! sino para que llamara la atención y deslumbrara a algún rico joven ó viejo; que esto le era igual, con tal de que el futuro arrojara a los pies de su Paula montones de miles de duros y tener él, ipso-facto, buenos puros, aromático café, comidas suculentas... amén de billetes del Banco de cien pesetas en sus bolsillos... ¡Así, era como se explicaba la vida de D. Anselmo...!

II

Era un domingo; el viejo estaba en su casa sentado en el gabinete de mobiliario humilde.

Descansaba del trabajo diario. Sacó la petaca y de esta un pitillo que encendió, distrayéndose por un momento con el azul humo que se perdía en espirales.

Del bolsillo interior de su americana, extrajo el *Heraldo de Madrid* y fijó sus inquietos ojos en el artículo de fondo, dejándolo al instante. No estaba en aquellos momentos para leer.

Con calma dobló el periódico y lo puso sobre sus rodillas.

Chupó de nuevo su cigarro y una sonrisa, asaz picaresca, se estereotipó en su semblante apergaminado.

Meditaba.

Sin duda era cosa, agradable porque su sonrisa persistía dejando al descubierto unos dientes escasos y amarillentos, sin duda por el abuso de la nicotina.

Sus ojos, que se movían rápidos despidieron chispas de brillo rutilante debajo de sus hirsutas cejas.

Su cara recordaba la del mono.

El hombre seguía y seguía riendo, y sus manos, que semejaban dos manojos de espárragos, se frotaron alegres...

Movió los labios inconscientemente y habló...

Oigámosle

JOSÉ CAMACHO ALGABA.

(Se continuará.)

Don Benito Noviembre de 1906.

Guzmán el Bueno

Romance histórico infantil

A mis primos Jesús, Luis, Modesta, José Antonio, Consuelo y María Teresa Acha Sagastum.

Niños que comenzada poco há vuestra existencia seréis después de tiempo sávia de nuestra tierra y florecidos frutos del árbol de la Iberia, seréis hombres ilustres en las artes y ciencias, los que valientes la ven de España las afrentas, los que la regeneren de infamias y vilezas, y los que la hagan fuerte, y los que la hagan bella; contáros hoy deseo con mi pluma modesta un hecho ya pasado que de orgullo nos llena, un hecho que nos cubre de gloria y de grandeza.

Un guerrero valiente Pérez de Guzmán era, que al rey Alfonso el Sabio había dado pruebas en repetidas veces de sus valiosas prendas, á pesar de que estaba por cuestiones pequeñas de su rey separado del marroquí en las tierras.

Cuando murió el rey sabio le aceptó con presteza su hijo Sancho el servicio que Guzmán le ofreciera, encargándole á poco la difícil defensa de la ciudad Tarifa, porque Don Juan la asedia, el desleal infante que traidor ofreciera al emir de Marruecos darle la ciudad esa si éste le mandaba hombres de valor y firmeza y cinco mil caballos, para llevar la empresa á términos felices con las reunidas fuerzas.

El emir accedió á ello, Don Juan la ciudad cerca, más Guzmán la defende de tan brava manera que ya los sitiadores del triunfo desesperan quedando sorprendidos de tan gran entereza.

Pero al desleal infante se le ocurrió una idea, á la ciudad creyendo poder así vencerla, tan feroz que la pluma solo al narrarla tiembla, tan cruel que al infante da un puesto entre las fieras.

Se apoderó de un hijo de Guzmán, de edad tierna, que inocente se criaba en un pueblo de cerea, diciéndole á su padre que si no se rindiera le mataba al momento en su misma presencia.

Pero sin inmutarse Guzmán desde una almena le contestó: «Si os falta para hacer tal vileza una daga cortante, tened, la mía es esa.»

Y arrojando el acero desde la fortaleza se fué á comer tranquilo cual si nada ocurriera.

Oyó á poco los gritos que su fiel soldadesca daba al ver que mataban al niño de edad tierna. Salíó á ver qué ocurría Guzmán á toda priesa y al escuchar la causa que de los gritos era dijo: «Creí que asaltaba la ciudad la chusma esa.» No dijo más palabras el alcaide que aquéllas y tranquilo, como antes, retornose á la mesa.

Asombrados los moros de tal bravura inmensa levantaron el cerco sin continuar la guerra, y el rey cuando lo supo le dió honores y tierras, que siempre al valeroso se le honra y se le premia.

Llamásele de entonces por esta acción tan bella Guzmán el Bueno, nombre que el rey le concediera.

El bravo Guzmán supo sobrepasar con fuerza el amor á su patria á la dicha paterna, haciendo el sacrificio de su hijo en aras de ella. Por eso es hoy su nombre bendito por doquiera.

Niños que comenzada poco há vuestra existencia seréis después de tiempo sávia de nuestra tierra y florecidos frutos del árbol de la Iberia, los que la regeneren de infamias y vilezas, los que valientes la ven de España las afrentas; ese es el hecho honroso que mi pluma modesta contáros deseaba por que os sirva de muestra de los deberes grandes que tenemos para ella, para la patria amada que anida en la bandera.

JULIO ACHA.

LOS TRAMPOSOS

Son unos verdaderos parásitos, de la sociedad; pero resultan divertidos la mayor parte de sus actos.

Sin ellos la vida de comerciantes é industriales se deslizaría suave y pacíficamente, y hasta llegaría á ser monótona y aburrida.

Es de admirar la habilidad y el arte de engañar al prójimo que tienen esta clase de gentes lo cual constituye un verdadero *dón*; porque no todos son aptos para dedicarse al *trampas*.

Pueden considerarse en general dos clases: *tramosos por naturaleza*, esto es, de nacimiento, cuya cualidad es *hereditaria*, y *tramoso por necesidad*, cuya cualidad desaparece por lo común desde el momento que deja de existir dicha causa.

Y digo por lo común, porque á veces, aun desapareciendo este *agente impulsivo*, siguen muchos practicando tal arte, y entonces constituyen los *tramosos por hábito*.

De estas tres simpáticas clases no se puede precisar cuál de ellas es la más temible. Yo creo que las tres.

También se les suele llamar *sablistas*; aunque esta denominación es más propia de los que piden dinero con el decidido propósito de pagarle al "siguiente día" ó tan pronto como pueda.

Sea cual fuere la clasificación que se haga de tales personas (de los que Dios nos libre) los efectos son iguales y bien conocidos de todos.

¿A quién no le han saqueado en su vida?

Y también:

¿Quién no ha trapeado en algo? Porque en verdad, que es muy rara la persona que puede escapar no sólo á la primera pregunta, si que también á la segunda.

—Dispéñeme, Fulano, se oye decir muy á menudo, que no pase por esa calle, porque tengo varios *ingleses* y temo que...

El tramposo por naturaleza como el que lo es por hábito, viste bien, habla mucho, en él se ve al hombre conocedor del mundo y resulta agradable su compañía y hasta simpático; (antes de la trampa, porque después...)

Cuando logra sacar "tajada," no se retira ni mucho menos, sino que procura estrechar la amistad con su pobre víctima, para ver si puede dar un segundo golpe.

Eso de retirarse y esconderse de sus inglesas es peculiar del tramposo por necesidad, de los principiantes.

Aquéllos gozan y se divierten con sus hazañas, las cuentan á sus amigos, se vanaglorian de sus actos, y se les importa un bledo que algún furioso acreedor les llame tal ó cual cosa, ó quiera romperle algo porque ellos saben muy bien eludir tales casos y hasta salir airosos.

Y esto constituye un verdadero arte que no llega á la categoría de "bello," pero que es muy divertido.

J. S.

CANTARES

Morenilla mía, desde que dejé de verte estoy pasando fatigas.

La hermosura y la virtud van camino de la gloria, la hermosura no llegó, la dejó á la virtud sola.

Ayer me asomé á tus ojos y lo ví todo muy negro, en el fondo ví mi imagen, ¡que nunca la borre el tiempo!

Ojos azules tienes, color de cielo, yo que no soy creyente los quiero negros.

Morenilla mía, no seas ingrata, quíereme un poquito, que yo á tí te quiero con toda mi alma.

Si me miras y te miro sin hablar nos entendemos, yo adivino lo que piensas y tú sabes lo que pienso.

RICARDO F. BLANCO.

Significado de algunos nombres femeninos

Así como los nombres de las flores tienen su significación poética, los de las mujeres no carecen, en gran parte de ella.

Susana, por ejemplo, es nombre hebreo que significa lirio; Margarita, es griego, y significa perla; Raquel, hebreo, quiere decir cordero; Paula, nombre latino, quiere decir pequeña.

Proceden del latín, Clara, Martina y Florencia que significan brillante, marcial y florida, respectivamente.

Ruth, nombre, hebreo, equivale á belleza; Sofía, griego, á sabiduría; Sara, hebreo, quiere decir, princesa. Hebreos son: María que significa elevada; Ester, secreto, Débora, abeja; Catalina es griego y equivale á "la para," y Eugenia á la "bien nacida," griego también; Inés, significa "la casta," y es de origen germánico muy antiguo.

La liga antiduelista

Ha regresado á Barcelona el presidente de la liga contra el duelo, señor barón de Albi, que acaba de efectuar un viaje de propaganda por Galicia y Castilla la Vieja. Esta excursión ha sido de verdaderos resultados, por cuanto en las distintas reuniones y asambleas que ha celebrado en las poblaciones que ha recorrido ha visto el barón de Albi agrupados en torno de la idea antiduelista á todas las personas de mayor arraigo é importancia, así como á las sociedades y corporaciones que representan las fuerzas vivas de las respectivas localidades.

Las autoridades prestaron eficazísimo concurso á la propaganda, asistiendo y presidiendo las reuniones, en muchas de las cuales las autoridades militares y civiles compartieron con las locales la presidencia de los actos que se celebraron.

Muy satisfecho se halla asimismo el presidente de la liga de su estancia en Madrid, pues en las conferencias que celebró con el ministro de Gracia y Justicia, éste le significó que dentro de poco presentará á las Cortes el proyecto de ley, ya redactado, para combatir el duelo por medio del establecimiento del tribunal de honor arbitral, castigo de la difamación, injurias, etc., siendo también de verdadera importancia el acuerdo tomado por los directores de periódicos de Madrid el viernes último, en la Asociación de la Prensa madrileña, para contribuir á la desaparición del duelo.

Parece que elementos de verdadera significación que, aunque conformes con las aspiraciones de la liga, no habían tomado parte en el movimiento, van á ingresar en ella en vista del ejemplo dado por D. Alfonso XIII aceptando la presidencia honoraria de la Liga española contra el duelo, de cuyo importante suceso dimos ya cuenta días pasados.

(Noticiero Universal.)

ACADEMIA

DE

Caligrafía y Dibujo

DIRIGIDA POR

D. Eduardo y D. José González

En esta Academia se abren desde el próximo mes de Diciembre las clases de Caligrafía en donde pueden aprenderse los caracteres siguientes: Inglesa, Redonda francesa, Gótica, Itálica, Imprenta y Adorno.

Dibujo en general y su aplicación á la Industria y á las Bellas Artes.

21, Arias Montano, 21, pral.

NUEVO DIARIO DE BADAJOZ

Segundo Concurso. Noviembre de 1906

BASES

La empresa de NUEVO DIARIO DE BADAJOZ ha depositado un Billeto del Banco de España de veinticinco pesetas en uno de los establecimientos anunciados en la sección de CONCURSOS que figura en la cuarta plana de este periódico, cuya cantidad se entregará á la persona que, en hora previamente designada de uno de los días del corriente mes, realice cualquier compra ó encomiende algún encargo en uno de los establecimientos anunciados en aquella sección.

El resultado del presente CONCURSO, se publicará en las columnas de este periódico el día 30 del mes actual, dando á conocer el nombre de la persona agraciada con las 25 pesetas y el establecimiento en el cual se hizo la entrega de expresada cantidad.

Noticias

El travieso Cronista con sus in-
comodidades y machaconerías, pierde
tiempo.

No queremos decir que el juicio
sobre él, aunque el sesudo colega
se va dando de ello.

Nuestras observaciones juicio-
prudenciales, inspiradas en evan-
gelica piedad, no contesta, pero en
el fondo se hace un lío (pobrecillo!

Las cuentas, con los sueltos, con
el comité, que nos apena tanto
equilibrio.

Se ponga calma, mucha calma, que
no se sofocarse en estos tiempos.

No debemos ni queremos ensañar-
nos con los vencidos y además somos
pasivos.

Para saber nosotros los efectos que
los artículos y el suelto trans-
crito de *La Epoca* le han producido,
si hubieramos publicado.

pero como ya no tiene remedio, le
mejoraremos lo único que podemos;
el celo y resignación.

Sobre todo mejorarse.

Esta mañana se ha procedido en
el palacio municipal a la elección de
mesa para la de Senador que se
celebrará mañana.

Con este motivo, durante todo el
día se ha notado bastante movimien-
to de personajes políticos en el Cam-
pamento de San Juan.

Hoy se representará en el López
Ayala el programa siguiente:
Los Chorros del Oro.

El noble amigo.
La verbena de la Paloma.

El iluso Cañizares (esta por úl-
tima vez.)

Las irrigaciones y lavados vagi-
nales con las "Sales de Mediana de
Sedán", timoladas han llegado a
ser indispensables en la toilette
de las señoras.—Pedir la ele-
cción en *Cajita Salud*, precio 1 peseta.

Buena ocasión
Se vende un mostrador madrileño,
nuevo, propio para taberna, y
a la mitad de su justo valor. Ra-
sa San Agustín, 67.

Hemos tenido el gusto de saludar
a nuestro estimado amigo el alcalde
de Oliva de Jerez, D. Juan Gómez,
que ha venido a la capital con obje-
to de tomar parte en la elección de
Senador.

Mañana celebra el Liceo de Artesa-
nos reunión de confianza.

Las obras elegidas para la velada
son los juguetes cómicos en un acto
y en prosa, *La Dolora*, de López Ma-
rín y Cadena, y *Ciertos son los To-
ros*, original de Joaquín Abati.

Exíjase el Bálamo antiirreumáti-
co de Orive, de color verdoso y con
la inscripción *Farmacia de Orive*,
Bilbao, en vidrio y cápsula.—Dos
pesetas frasco.

Gimnasio
Mañana habrá juegos corporales
y tiro al blanco en el Gimnasio de
puerta del Pilar, y por la noche, de
nueve a dos, baile en el salón de la
calle San Sisenando.

En la propuesta de destinos de In-
fantería del presente mes, se obser-
va el siguiente movimiento en esta
guarnición.

Comandantes, D. Miguel Muñoz
Aranda y D. Rafael Maurera Mo-
rente, á excedentes en la primera Re-
gión.

Capitanes, D. Miguel Machinan-
diarena Berga, al Regimiento de
Castilla; D. Miguel Cuadrado Gri-
ñán, al de Gravelinas; D. Engenio de
Pantoja Corrochano, al de Castilla;
D. Emilio Izquierdo Arroyo, al de
Gravelinas; D. Martín Echevarría
Navarro á la Reserva de Badajoz nú-
mero 12; y D. Andrés Clares Cruz, al
Gobierno militar de Almería, de Se-
cretario.

En la escala de reserva, los pri-
meros tenientes, D. Juan Escudero
Zambrano y D. Gonzalo Blas Plasencia,
de la Zona de Badajoz al Regi-
miento de Gravelinas.

Se ha concedido la gratificación
de 600 pesetas anuales al Capitán
del Regimiento de Castilla, D. José
Giménez Coronado, por llevar diez
años de efectividad en su empleo.

Ha tomado posesión de esta Co-
mandancia de Carabineros el Sr. Te-
niente Coronel D. Manuel Puya.

Para tener un buen par de zapa-
tos de goma, pídase la marca "Bos-
tón".

La notable compañía ecuestre y
gimnástica que con tanto acierto di-
rigen los excelentes profesores de
equitación Sres. Schumann y Mon-
teiro, dará función mañana en nues-
tro circo taurino, con un programa
que ha de ser seguramente del agrado
del público, que ya aplaudió á los
artistas que la componen y salió
muy satisfecho de la función del
debut.

Centro preparativo de exámenes
de aptitud para Secretarios de Ayun-
tamientos.—Benegas 13, Badajoz.—
Clases diarias desde 1.º de Diciembre.

Hoy ha dado á luz una niña muer-
ta, la distinguida señora de nuestro
particular amigo el Capitán de Cas-
tilla, D. Zacarías García Luengo,
continuando la madre en perfecto
estado de salud.

Lamentamos muy de veras la des-
gracia que afige á los señores de
García Luengo.

Servicio de la plaza para mañana

Parada y principal: Castilla.
Jefe de día: Sr. Teniente Coronel
de Castilla D. Emilio Merino.

Imaginaria: Sr. Comandante del
mismo D. Alfredo Plaza.

Hospital y Provisiones: 7.º Capitan
de Gravelinas.

Vigilancia en San Francisco el
Chico: Capitán de la Zona D. Luis
Lacoste.

Imaginaria: Capitán de la misma
D. Juan Escobar.

Vigilancia: los cuerpos de la guar-
nición.

El General Gobernador militar,
Macón.

Programas

Para el examen de aspirantes á Se-
cretarios de Ayuntamientos, se ven-
den en "La Económica".
Precio del ejemplar 75 céntimos.

Se ha puesto á la venta la suges-
tiva novela *Los tigres de la Ma-
lasia*, libro de aventuras por Emi-
lio Salgari; con ilustraciones de De-
lla, Valle y Palao.

Esta obra debe contarse entre las
más bellas que ha producido la fe-
cunda pluma de Salgari.

El autor hace figurar en ella nue-
vos personajes, no menos bien dibu-
jados que los ya conocidos de nues-
tros lectores, desarrollando al pro-
pio tiempo escenas de un valor dra-
mático de tal intensidad, que no es
posible sustraerse al encanto que
producen, ni abandonar el libro has-
ta haber leído su última página.

Forma el tomo 36 de la popularí-
sima y linda **Biblioteca Calleja**,
tan estimada del público por la ex-
celencia de sus obras y por su asom-
brosa baratura. Se encuentra al in-
creíble precio de **80 céntimos**, lu-
josamente encuadernada y con cu-
bierta litografiada á varias tintas, en
todas las librerías y en casa del Edi-
tor, **Saturnino Calleja, Calle
de Valencia, 23, Madrid.**

Vino tinto elaborado con
pisadora 6'50 arroba
y 45 céntimos litro.

Blanco 6 pesetas arroba, 40 cénti-
mos litro.—Plaza Minayo 17, frente
al Depósito.

No hay mejor pescada que de
Vigo, sin cabeza.

Precios: Entera, 1'50 ptas., kilo.
Partida, 2 id.
15, Menacho, 15.

Se venden en buen estado de
conservación y trabajo: sem-
bradoras "San Bernardo", segado-
ras, atadoras, guadañadoras y ras-
trillos sistemas "Deering", y rodillo
para desterronar sistema "Croskill",
José Rincón Funes, Badajoz.

Enrique M. Alonso
*Fabricante de aguardientes anisados
de vino puro*

CONSTANTINA
Se admiten Representantes con
buenas referencias, en todos los pue-
blos de Extremadura.

Todo el que necesite algo de la
Córte, debe dirigirse á la Agencia
general de Encargos, Fuencarral, 2,
pral., centro de Madrid.

CLINICA VETERINARIA
DE

D. CLAUDIO SOUSA

Curación de enfermedades y prác-
tica de operaciones quirúrgicas en
todos los animales domésticos con
arreglo á los adelantos modernos de
la ciencia.
5, Peñas, 5.—Badajoz.

COSTRAS, ÚLCERAS É HINCHAZÓN

Barcelona, Riera Alta, No. 12.
10 de Octubre de 1905.

"Mi hijo Juan había padecido
durante cinco años de escrófulas.

Tenia la cabeza cu-
bierta de costras,
los ojos hinchados y
las ingles ulceradas
y con supuración.
Con el uso de la
Emulsión de Scott
en tres meses ha-
bían desaparecido
las costras y la hin-
chazón, y las ingles
se habían cicatri-
zado."

NICHOLÁS RODA.
Para poseer la
intensa energía ne-
cesaria para expeler la escrófula
y todos sus síntomas terribles del
organismo, haciendo caso omiso
del coste, todo el aceite de hígado
de bacalao contenido en la Emul-

sión de Scott es lo mas escogido
de la producción noruega. Todos
los otros materiales son los mejores
en su clase.

Esto es sabido por los médicos,
por cuyo motivo
recetan la Emul-
sión de Scott. Ade-
más el procedimien-
to exclusivo de elab-
oración de Scott
hace el aceite tan
completamente di-
gerible, que toda su
nutrición pasa en-
seguida al organismo.

Para asegurar es-
tas ventajas, que solo
la de Scott puede
ofrecer, véase que
"el pescador y el

pescado" estén en la envoltura.
En todas las farmacias. Una
muestra, gratis al que envíe 75 cts.
en sellos á D. Carlos Marés, Calle
de Valencia, No. 333, Barcelona.



JUAN RODA

Escopetas marca
COVARSI
garantizadas.

Se facilitan catálogos gratis ilustrados á quien los pida.

ALMACEN DE ARMAS Y EFECTOS DE CAZA
DE
ANTONIO COVARSI
Calle de Calatrava, 3.
BADAJOZ
AGENTE DE ADUANAS.

Monturas, bridas, espuelas etc.—Pólvoras, cartuchos y explosivos de todas cla-
—Obras musicales, papel pautado y accesorios para instrumentos de música.
Plano a plazos de cinco duros mensuales los vende los señores Ortíz
de Barcelona "franco de todo gasto en Badajoz."

Academia Politécnica.

Primera y segunda enseñanza y carreras especiales y de Facultad

Montesinos, núms. 27 y 29.—(Casas propias)
BADAJOZ

Clases especiales para repaso durante el verano.
Preparación completa para ingreso en las Academias militares.—
Ingenieros y Arquitectos.—Ayudantes de Obras Públicas.—Sobrestan-
—Comercio.—Correos.—Tabacalera.—Banco de España.
Edificio exprofeso para colegio amplio é higiénico.—Profesorado
competente.—Internado inmejorable.—Médicos honorarios.

Vino y Vinagre

Se vende á 6'50 pesetas arroba y 45 cénti-
mos litro vino de yema, de propia cosecha.
Vinagre de yema á 7 pesetas arroba, 50
céntimos litro.

Vicente Martínez.—Hernán Cortés, 14.
Muebles de todas clases y precios

Armarios y sillerías

Camas de bronce

ALMACÉN Y TALLER

VICENTE DE MIGUEL Y GAMERO
Almacén: Moreno Nieto, 7.
Talleres y depósito: Meléndez Valdés, 47.
Precios sin competencia.
BADAJOZ

EL PROGRESO
Grandes talleres y almacenes
de muebles de todas clases
DE
RAMALLO Y SALAS
5 y 6, Plaza de la Soledad, 5 y 6.
BADAJOZ

Consultorio
de enfermedades de la piel, sífilis y venéreo á
cargo del médico especialista D. Gerardo Nú-
ñez Rivero, ex-interno del Hospital de San
Juan de Dios de Madrid y discípulo y auxi-
liar de los eminentes especialistas doctores
Azua y Bombin.
Consulta todos los días no festivos de tres
á seis de la tarde.
Hotel Dos Naciones.—Zurbarán, 2.

A los ganaderos.
¿Queréis preservar vuestros ganados de
las enfermedades infecciosas? Vacunarlos con
las vacunas del Instituto Pasteur que ofre-
cen completa garantía.
Representante en España, D. Victoriano
López Guerrero, Santo Domingo, núm. 103,
Badajoz.

MATIAS LOPEZ
HUELVA
GRANDES BODEGAS.—VINOS DE TODAS CLASES
VINAGRES SUPERIORES DE PURO VINO
Calle Rábida del 3 al 20.

